ance comme nouvelle compétence

mmunautaire de l'année, parmi les nombreux sujets abordés, nsfert de compétence de la petite enfance à l'agglomération.



crèches, auparavant compétence des municipalités, passent dans le giron de l'agglomération Brive (photo d'illustration).

e avec la société gestionnaire service des eaux, Saur, sur enouvellement des branchents en plomb. Une divergence terprétation était apparue sur contrat et avait conduit à la sine du tribunal administratif Limoges. Un accord ayant alement été trouvé, il en coûcependant aux contribuables hausse de 4 centimes hors e par mètre cube d'eau. Pour iciper les investissements en ne d'assainissement, les élus également validé une augntation de 5 % en 2013, ce portera le prix du mètre cube ,10 euros pour les Brivistes 0,90 euro pour les autres pitants de l'Agglo.

Autre thème à l'ordre du jour, abitat. La reconduction pour nnée 2013 du dispositif de atien à l'habitat privé et aux mo-accédants, en facilitant les narches pour les bénéficiaires, té adoptée. De plus, dans le dre de la politique de l'habitat, élus ont entériné les premiers siers d'aide à la rénovation parc privé. Par ailleurs, dans cadre du fond de concours rojet de territoire », une aide 200 000 euros a été accordée a commune de Turenne pour la

réhabilitation de l'ancien « Théâtre des Jean et des pierres », soit 29 % du coût total du projet.

Turenne était décidément au cœur des discussions, puisque l'Agglo s'est prononcée en faveur de la création d'un syndicat mixte pour conduire le dossier « Grand site Collonges-Turenne ». Pour Philippe Nauche, ce projet ne vise pas « à une vitrification du territoire », l'agglomération doit avoir « une vision dépassionnée et être garante du développement touristique et économique avec sérénité ».

Questions économiques au programme

Un développement économique de l'agglomération de Brive qui passera aussi par le déploiement de l'Internet à très haut débit dans les zones d'activités. Les élus ont demandé la labellisation de certaines zones afin d'éclairer des clients potentiels et stimuler l'offre pour équiper l'ensemble des zones d'activité du territoire communautaire.

L'agglomération s'est également engagée dans une démarche de conventionnement entre le plan local d'insertion économique (PLIE) et les entreprises du bâtiment et des travaux public. Ces dernières employant sur les chantiers publics des jeunes sans qualification issus du PLIE. Plusieurs milliers d'heures en insertion ont ainsi été réalisées entre 2008 et 2010, « un véritable sas vers un emploi définitif », selon le président de l'Agglo.

Par ailleurs, en amont de ce conseil communautaire, Philippe Nauche a tenu a rappeler que l'agglomération de Brive restait l'une des intercommunalités où la cotisation foncière des entreprises était l'une des moins élevées de France, les élus ayant fait le choix de ne pas l'indexer sur le chiffre d'affaires des entreprises mais d'établir une base d'imposition minimale de 610 euros.

Enfin, au cours de ce conseil communautaire, les élus ont également approuvé le remplacement de Bernard Longpré par Camille Lemeunier un changement lié au transfert de la compétence « petite enfance » et à un désaccord entre l'élu et la ville de Brive sur la gestion des déchets.

en brèves

DANS LE PLUS GRAND SECRET

Au Rwanda, une vague de répression contre l'opposition politique fait des ravages. Un opposant a été décapité en juillet 2010, les journaux qui ont rendu compte de cette affaire ont été fermés et un rédacteur en chef a été retrouvé assassiné. Dans ce climat de peur, les agents du service de renseignements J2 ont procédé à des arrestations de personnes soupçonnées de menacer la sécurité nationale, qui ont été placées dans différents centres : ministère de la Défense, camps de Kami et Mukamira, etc. Une mission d'Amnesty International au Rwanda a rencontré des détenus qui ont déclaré avoir été maintenus au secret par l'armée pendant deux à neuf mois avant d'être présentés à un procureur, à un tribunal ou transférés dans une prison civile. Ils n'avaient alors accès ni à un avocat ni à leurs proches. Bastonnade, décharge électrique, privation sensorielle ou de nourriture, de nombreux détenus de ces camps affirment avoir été ainsi poussés à faire des aveux. Un capitaine ayant subi un interrogatoire au ministère de la Défense a demandé de signer en croyant qu'il allait mourir mais ils ont continué à le torturer. Nombre de prisonniers ont déclaré au juge avoir été roués de coups mais aucun n'a pris le risque de désigner à l'audience les militaires responsables, et leurs avocats se sont montrés réticents à évoquer ces allégations de torture. La terreur règne au

LES FONDS DE TIROIR DU PÈRE NOËL

Jusqu'au 4 janvier, le centre socioculturel municipal Jacques-Cartier propose « Collection privée, les fonds de tiroirs du père Noël s'exposent ». Il s'agit d'une exposition dans laquelle de petits jouets dépareillés, séparés, sans intérêt majeur, relégués souvent dans des fonds de tiroirs sortent de l'oubli le temps d'une exposition grâce au regard bienveillant de l'artiste Maria Jalibert. Le père Noël est incapable de jeter les jouets, comme Maria Jalibert. Il lui a demandé de les exposer,

c'est chose faite!

10° FESTIVAL DU FILM DE BRIVE

Le concours de scénario 2013 organisé par la Région Limousin en partenariat avec le festival est lancé! Les inscriptions sont ouvertes, les candidats ont jusqu'au 1er février 2013 pour soumettre leur projet. Pour ce 5° concours, les candidats peuvent présenter un projet de film d'une durée comprise entre 30 et 59 minutes. Le prix doté de 2 500 € remis à l'auteur par la Région Limousin sera décerné durant les 10° Rencontres européennes du moyen métrage, à Brive, le dimanche 7 avril 2013, lors de la cérémonie de clôture. Règlement et inscriptions sur www.festivalcinemabrive.fr

EN BREF...

- Dans le cadre des nouvelles modalités de collecte des ordures ménagères, instaurées depuis juin 2012, le Sirtom de la région de Brive rappelle l'organisation concernant les jours fériés : la collecte est systématiquement reportée ou avancée au mercredi de la même semaine. Le mardi 1er janvier, les collectes seront donc reportées au mercredi 2 janvier.

- L'Association agrée pour la pêche et la protection du milieu aquatique (AAPPMA), les pêcheurs du pays de Brive, organise un concours de belote, le samedi 5 janvier à la salle du pont du Buy (derrière le cinéma CGR). Le concours se déroulera en quatre parties de douze donnes chacune. Les inscriptions débuteront à 20 heures. Ce concours sera doté de nombreux lots de valeur.

- L'association « Randogaillardes » propose une randonnée de neuf kilomètres le mercredi 30 décembre dans l'après-midi à Cressenssac (Lot). Pour tous renseignements, contacter Guy Espinasse au 06.70.83.68.72. Les programmes randonnées sont disponibles sur le site www.randocorreze.

- La section de Brive de l'UNRPA tient sa première réunion de l'année le 4 janvier à 14 h dans la grande salle de la maison du bénévolat.



de la semaine

speines

/12 : Rosalie, Armenia Besse, Stanislas Besse et Lætitia Pon-, Salon-la-Tour ; Inaya, Zeynep

68 ans, Montaignac-Saint-Hyppolyte. 19/12: Antoinette, Alexandrine Bonnet-Laborderie, 94 ans,

10º Festival du cinéma de Brive

Le moyen métrage joue l'ouverture

Dix ans après sa création, le Festival du cinéma de Brive poursuit sa route, emmenant chaque année un public de plus en plus important à la découverte du moyen métrage.

u 2 au 7 avril se déroule la 10° édition du Festival du cinéma de Brive, « Rencontres européennes du moyen métrage ». Dix ans déjà que la manifestation s'est installée dans la cité gaillarde, et, pour Philippe Nauche, « cette longévité est la preuve que ce concept est intéressant, qu'il a trouvé son public et qu'il y a bien une place pour ce genre cinématographique... Ce festival irrigue la ville, on peut être ambitieux et exigeant sans être élitiste ».

L'an passé, les « Rencontres européennes du moyen métrage » ont enregistré 7.400 entrées, un chiffre en constante progression depuis la création de la manifestation. Nul doute que, pour cette 10° édition, le public sera de nouveau au rendez-vous, d'autant que les organisateurs ont voulu célébrer cet anniversaire. « Un anniversaire se doit d'être festif, explique Sébastien Bailly, délégué général du festival, donc c'est vrai que, dans la programmation et les rétrospectives, j'ai essayé de proposer des choses un petit peu plus souriantes, faciles d'accès avec notamment les comédies de Lubitsch ou encore le focus sur le cinéma d'animation européen. »

Les dix ans fêtés comme il se doit

Et comme pour tout anniversaire, il faut une fête, celle-ci aura lieu le jeudi 4 avril à partir de 21 heures sur la place du Civoire. « On souhaite que cette fête soit la plus populaire possible, que les spectateurs qui ne sont venus ne serait-ce qu'à une projection soient avec nous pour fêter le festival », précise Sébastien Bailly. Ainsi, cette soirée gratuite débutera par un ciné-concert, où Christelle Peyrodes et ses choristes accompagneront la projec-



Philippe Nauche, le maire de Brive, Pierre Diederichs, membre de la commission des affaires culturelles au Conseil général, et Sébastien Bailly, délégué général du festival, ont présenté en détail le programme des 10° « Rencontres européennes du moyen métrage ».

tion de trois films d'animations. S'en suivra un ciné-karaoké où le public sera invité à chanter et à danser sur des extraits de grands classiques du cinéma, tels que « Les demoiselles de Rochefort », « Grease » ou encore « West side story ». Enfin, à partir de 23 heures un bal populaire clôturera la soirée et se poursuivra jusqu'à 2 heures.

Enfin, toujours dans le cadre de cet anniversaire, les organisateurs proposent au public de revoir certains films qui ont marqué la vie du festival depuis sa création. « On souhaitait revenir sur le parcours de certains réalisateurs qui sont passés par Brive, ajoute Sébastien Bailly. C'est un échantillon très bref des neuf éditions précédentes. On

a retenu essentiellement des films primés au festival, qui ont eu par la suite une carrière importante ou qui ont permis aux réalisateurs de passer au long métrage. »

Un programme toujours aussi riche

Bien évidemment, cette 10° édition n'efface pas les rendez-vous habituels des Rencontres européennes du moyen métrage. Ainsi, vingt-trois films concourront lors de la compétition officielle, « une sélection qui aura un ton un peu plus léger qu'habituellement même si on retrouve encore des films à caractère social ou avec des thèmes de société important, explique le délégué général du festival.

Mais, même sur ces films qui traitent de sujets qui peuvent paraître forts, puissants, on retrouve une certaine élégance et c'est ça qui compte. C'est peut être l'une de nos compétitions les plus ouvertes sur le grand public ».

Au programme également du Festival du cinéma de Brive, un panorama du jeune cinéma anglais, des ciné-petits, des séances pour les scolaires ou encore des rencontres entre professionnels. Coup d'envoi de cette 10° édition des Rencontres européennes du moyen métrage le mardi 2 avril.

Programmation détaillée à retrouver sur www.festivalcinemabrive.fr.

Assemblée générale

Des effectifs en hausse pour l'Instance de Brive Nord-Est

L'Instance de coordination de Brive Nord-Est a dressé son bilan annuel...

L'Instance de coordination de l'autonomie de Brive Nord-Est a tenu son assemblée générale devant des adhérents de plus en plus nombreux.

Dans un premier temps, le président Claude Nougein a voulu remercier Raymond Lacombe, président honoraire, pour son implication et son dévouement en fant que président pendant de nombreuses Après avoir fait valider le rapport moral et d'activités, Claude Nougein a tenu à mettre l'accent sur l'importance de la téléassistance qui compte aujourd'hui plus de 5 000 abonnés sur la Corrèze. À ce titre, afin d'améliorer la qualité de vie des habitants et de maintenir le pourvoir d'achat des aînés, l'Instance a décidé d'apporter une aide financière conséquente à toute

Club inner wheel de Brive

Sur les traces des Néandertaliens

Une marche pour lever des fonds en faveur de sportives handicapées a eu lieu dimanche 17 mars.

Pour la troisième année, tous les clubs Inner wheel de France organisaient dimanche 17 mars une marche pour collecter des fonds en faveur des femmes handicapées sportives à haut potentiel. Le but est de les aider à accéder aux compétitions très onéreuses.

Le club Inner wheel de Brive avait choisi de marcher sur les traces de l'homme de Neandertal pour cette journée nationale. que Simbille, présidente de la Casap (La Chapelle-aux-Saints archéologie patrimoine). Une manifestation conviviale qui s'est terminée par la visite du Musée de l'homme de Neandertal, qui, comme l'avait démontré Jean-Louis Heim en 1985, était lui aussi handicapé.

Le club Inner wheel est l'un des clubs féminins le plus important au niveau mondial. D'origine anglaise, il est issu au départ de la famille rotarienne. Le club

DE L'AVAN

Après s'être i à Pau, le CABO le tir en battant de 26 à 12, bo clé. Les Brivistes quelques fraye en voulant trop sivement, ce q occasionné ur en contre. Mai au-dessus des dimanche apr profitent pour rapproché au c tout créer l'écar suivants. Le CAI belle quatrième seulement de Pa chez la lanterne avec neuf points trio Lyon, Tarbe demi-finales d blent plus que j Reste maintena « noir et blanc à grimper sur s'assurer ainsi

à domicile. LES PROLO S'ENCHAÎN

S'ENCHAIN Le CABCL co son effectif pou chaine. La sem c'était au tour nepoel et de Jul de prolonger le pectivement po saisons. Nicol l'entraîneur en d s'est exprimé su velles prolongat « Nous construi l'effectif pour le et essayons de continuité. Riaan jeunes joueurs en confiance et ave souhaitons travai

et dans la séréni Juste avant eu Caisso qui a rec pour deux saisor décision de res je m'y sens bien les dirigeants, le reste du group ters ont aussi c réflexion. Et pu prolongations d tants que nous ces dernières se que le club a d ceci m'a confort sion. »

PROCHAIN À DOMICIL

Le CABCL ac incontesté du c Pro D2 le samed pour le compte d La billetterie po ouverte. Plusieurs frent à vous po

J'ai cre mon e